

Bundesminister für Europa,
Integration und Äußeres

Mag. Alexander Schallenberg
Bundesminister

Minoritenplatz 8, 1010 Wien, Österreich

Herrn
Mag. Wolfgang Sobotka
Präsident des Nationalrates
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: BMEIA-AT.90.13.03/0112-VI/2019

Wien, am 30. September 2019

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Andreas Kollross, Kolleginnen und Kollegen haben am 30. Juli 2019 unter der **ZI. 4069/J-NR/2019** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Dienstreisen innerhalb der XXVI. Gesetzgebungsperiode“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu den Fragen 1 bis 8:

- *Welche Auslandsdienstreisen (inkl. EU-Staaten) haben Sie bzw. Ihre Amtsvorgängerinnen seit Beginn der XXVI. Gesetzgebungsperiode absolviert und wie viele Tage nahmen diese in Anspruch?*
- *Welche ausländischen Funktionsträgerinnen haben diese getroffen?*
- *Welche Anlässe lagen diesen Auslandsdienstreisen jeweils zugrunde?*
- *Wie viele Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen des jeweiligen Kabinetts haben an diesen Auslandsdienstreisen teilgenommen?*
- *Wie viele andere Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen Ihres Ressorts haben an diesen Auslandsdienstreisen jeweils teilgenommen?*
- *Wie viele ressortfremde Personen haben an diesen Dienstreisen jeweils teilgenommen und welchen anderen öffentlichen Stellen waren diese zuordenbar?*

- *Wie viele amtsfremde Personen haben an diesen Dienstreisen jeweils teilgenommen?*
 - a. *Welchen Berufsgruppen waren diese zuordenbar?*
 - b. *Wurden die Kosten der amtsfremden Personen vom Ministerium getragen und wenn ja, in welcher Höhe?*
- *Welche Gesamtkosten (inklusive Reisemittel, Verpflegungs- und Übernachtungskosten, verrechnete Reisespesen und Reisediäten) sind durch diese Auslandsaufenthalte jeweils entstanden?*
 - a. *Auf welche Höhe belaufen sich die Flugkosten?*
 - b. *Auf welche Höhe belaufen sich die Hotelkosten?*

Ich verweise auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Zl. 2466/J-NR/2018 vom 13. Dezember 2018 durch meine Amtsvorgängerin und auf die der vorliegenden Anfragebeantwortung angeschlossenen Beilage. Meine Dienstreisen betrafen die Teilnahme an Ratstagungen in Luxemburg und Brüssel, am Menschenrechtsrat der Vereinten Nationen in Genf, sowie am Informellen Ministerrat der Organisation für Sicherheit und Zusammenarbeit in Europa (OSZE) in der Slowakei und bilaterale Arbeitstreffen in Finnland sowie in Ungarn. Bei vier Dienstreisen wurde ich von jeweils einer Mitarbeiterin / einem Mitarbeiter des Bundesministeriums für EU, Kunst, Kultur und Medien (BMEUKKM) begleitet. Das BMEUKKM hat auch deren Reisekosten getragen.

Meine Amtsvorgängerin wurde von Sicherheitspersonal des Bundesministeriums für Inneres (BMI) begleitet, wobei die Kosten vom Stammressort getragen wurden. In einigen Fällen wurde meine Amtsvorgängerin von einem externen Fotografen begleitet.

Mag. Alexander Schallenberg

